








ВЫБРАТЬ ПРОВЕРОЧНОЕ СЛОВО ДЛЯ СЛОВА С 
ОРФОГРАММОЙ.

   Оп..здание (опаздывать или поздно), 
выр...ботка (вырабатывал или 
работник), выкр..йка (выкраивать или 
раскройщик), стр..итель (стройка или 
отстраивать), настр..ение 
(настраивать, настрой)







БУКВЫ О — А   В БЕЗУДАРНОМ КОРНЕ   -ЗОР-ЗАР

Исключения:  зорянка(птица)      
зоревать (не спать на  
заре)

 

Под ударением  пишется, 
что слышится

зарево 
зорька

а
(без ударения)

заря
зарница

озарённый



БУКВЫ О — А   В БЕЗУДАРНОМ КОРНЕ
 ГОР- ГАР-,-КЛОН-КЛАН-,  -ТВОР-ТВАР-

Под ударением  пишется,  
что слышится

о
(без ударения)

загар
угар

поклон
кланяться
затвор

тварь (Божья)

загорелый
угореть
склонение
склоняться
творить

стихотворение



БУКВЫ О - А В БЕЗУДАРНОМ КОРНЕ  КОС - КАС 

а
       (если после корня есть -
а-)

О
   (если нет -а-)

Касание

касаться
                          

 касательная

прикосновение (нет -а-)

коснуться (нет -а-)
 

неукоснительно (нет -а-)



БУКВЫ О - А В БЕЗУДАРНОМ КОРНЕ  ЛАГ - ЛОЖ 

а
(перед   г)

о
(перед    ж)

предлагать

прилагательное

                 Слагаемое

Исключение:
 

предложение

изложение

Сложение

 полог

Исключение: пологИсключение: пологИсключение: полог



ЧЕРЕДУЮЩИЕСЯ  ГЛАСНЫЕ В КОРНЕ 
- МАК- — - МОК-,  - РАВН- — - РОВН-,   - ПЛАВ- —  -  ПЛОВ- 

-ровн- (в значении «ровный, 

гладкий»)

-равн- (в значении «равный, 

одинаковый»)
выровнять (дорожку)

сровнять (неровности)

НО! равнина

уравнять (в правах) 

сравнять (счет)

                               ИСКЛЮЧЕНИЯ : уровень, поровну, равнина, ровесник
-мок- (в значении «пропускать

 жидкость, становиться мокрым»)

-мак- (в значении «опускать, 

погружать во что-нибудь  жидкое»)
вымокнуть (под дождем) 

промокательная (бумага)

макать (сухарь в чай) 

обмакнуть (перо в чернила)



РАСПРЕДЕЛИТЕ В ТРИ КОЛОНКИ: С ПРОВЕРЯЕМОЙ, 
НЕПРОВЕРЯЕМОЙ И ЧЕРЕДУЮЩЕЙСЯ ГЛАСНОЙ В 
КОРНЕ.

    Ф_соль, приб_рать, ор_шать, акв_рель, 
р_стение, с_лат, расст_лить, 
распрод_вать, к_тлета, пок_зался, 
непром_каемый, прик_снулся, к_росин, 
зап_саться, на прот_жении, раст_рание, 
прил_гательное, р_внина, зап_чатать, 
заг_рать, з_ревая, пл_вучая, ск_чу, 
подск_чить, ур_внение, зар_внять.



РАСПРЕДЕЛИТЕ ПО ГРУППАМ: А) ЗАВИСИТ ОТ СОГЛАСНОЙ, 
Б) ЗАВИСИТ ОТ УДАРЕНИЯ, В) ЗАВИСИТ ОТ СУФФИКСА -А-.

    Рассч_таю, изл_гать, накл_ниться, 
предл_жение, подск_чивший, зам_рание, 
оз_рение, р_стовщик, уг_релый, выск_чка, 
Р_стислав, не к_сайся, ск_чками, 
выд_рнуть, заст_лить, выч_таемое, 
тв_рение, пром_чу, пробл_ск, р_стение.


